
ATA Nº 012/2009

Aos 17 (dezessete) dias do mês de junho de 2009 (dois mil e nove), às 19:00 horas (dezenove horas),
no Salão da Sociedade Escolar de Linha 22 de Novembro, zona rural de Cruzeiro do Sul-RS, com a
presença  de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente
VALDORI BATISTA DA SILVA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus.
Primeiramente  foi  apreciada  a  Ata Nº011/2009.  Os  vereadores  receberam a  Ata  Nº011/2009 com
antecedência, com conseqüente leitura e análise, tendo sido a mesma  aprovada por  unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 4 a 17 de junho de 2009,
merecendo destaque: Ofício Circular DCF-Gab. Nº28/2009 do Tribunal de Contas do Estado, contendo
orientação técnica sobre o subsídio de agentes políticos. E-mail do senador Sérgio Zambiasi, através
do qual é confirmado recebimento de ofício da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Ofício GP
nº152/2009 do Gabinete do Prefeito, contendo notificação de recurso recebido do Ministério da Saúde,
em favor do Município. Telegramas do Ministério da Saúde que informam a liberação do total de
R$81.304,85  destinados  ao  pagamento  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Saúde.  Indicação
nº028/2009  subscrita  pelo  vereador  José  Roque  Gerhardt,  referente  à  implantação  de  lixeira  nas
proximidades da Escola 22 de Novembro. Indicação nº029/2009 subscrita pelo vereador José Roque
Gerhardt, referente à implantação de abrigo em ponto de parada de ônibus da RST-453, proximidades
do posto da polícia rodoviária de Linha Boa Esperança. Indicação nº030/2009 subscrita pelo vereador
Valdori  Batista da Silva,  referente à  implantação de um poste  com iluminação pública em Picada
Augusta.  Indicação  nº031/2009  subscrita  pelo  vereador  Valdori  Batista  da  Silva,  referente  à
implantação  de  luminárias  na  estrada  de  acesso  ao  Clube  Náutico  Delta.  Indicação  nº032/2009
subscrita pela vereadora Lovane Weiand, referente à realização de serviços de melhoria em acesso de
propriedade particular localizada em Linha Boa Esperança. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº351-
01/2009  do  Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E
CONCESSÃO DE SUBVENÇÃO SOCIAL À ENTIDADE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
aprovado  por unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº352-01/2009  do  Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por
unanimidade. Projeto de Lei Nº353-01/2009 do Executivo QUE ALTERA ANEXO DA LEI 095-
02/98  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por unanimidade. Projeto  de  Lei  Nº354-
01/2009 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A EFETUAR
CONCESSÃO DE USO DE ÁREA DE TERRENOS PARA INSTALAÇÃO DE INDÚSTRIA DE
INDÚSTRIA DE ARTIGOS DE FIBRA DE VIDRO: Pedido de Vistas apresentado pelo vereador
Ubirajara  Marques,  aprovado  com 5  (cinco)  votos  favoráveis  e  4  (quatro)  votos  contrários,  estes
proferidos  pelos vereadores Cleto Johner,  Laudemiro Zart,  César  Marmitt  e Anastácia  Zart.  Desse
modo, o projeto ficou retido para estudos e votação em sessão subsequente. Projeto de Lei Nº355-
01/2009 do Executivo QUE CRIA DISTRITO INDUSTRIAL NO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO
DO SUL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  aprovado por unanimidade.  Moção  Nº002/2009
apresentada  pela  Mesa  Diretora  QUE MANIFESTA APOIO AOS PROFESSORES DA REDE
PÚBLICA ESTADUAL,  aprovada  por  unanimidade. O  manifesto  foi  subscrito  por  todos  os
vereadores. Pedido de Licença nº002/2009, por motivo particular,  feito pelo vereador  José Roque
Gerhardt para  o  período  de  01  de  julho  a  31  agosto  de  2009,  aprovado  por  unanimidade.
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA  TRIBUNA: A vereadora  ANASTÁCIA  MARIA
SCHUSTER ZART deu início ao seu pronunciamento registrando a grande quantidade de mulheres
presentes na sessão e comentando que as esposas também integram as diretorias das entidades, junto
com seus maridos. Citou a importância também da presença dos estudantes da Linha Sítio. Dando
seguimento, lembrou que a Linha 22 de Novembro é o berço do Partido dos Trabalhadores de Cruzeiro
do Sul, apontando que a localidade possui muitas lideranças fortes, a exemplo do Sr. Lauro Diehl, o
qual integrou a diretoria do sindicato. Referiu ainda a existência do Movimento das Trabalhadoras



Rurais. Conforme a Camarista, a comunidade local possui uma mobilização e uma organização muito
forte. Agradeceu a todos por serem pessoas “de frente” e disse que os jovens podem se espelhar nas
lideranças. Para encerrar, avaliou que este trabalho é muito importante para o desenvolvimento do
Município,  devendo  ter  continuidade.  O  vereador  CLETO  AFFONSO  JOHNER inicialmente
registrou que a grande quantidade de expectadores é motivo de grande satisfação e alegria para os
membros do Poder Legislativo. Externou seu agradecimento aos pais e professores que possibilitaram
a presença dos estudantes, apontando que eles representam o amanhã para o Município. Conforme o
Edil, cabe ao homem público pensar no futuro dos filhos e netos da comunidade. Quanto ao trabalho
da Câmara de Vereadores, contou que é líder de governo e que está bastante satisfeito com a atuação
dos colegas. Explicou que o pedido de vistas para um projeto de lei é algo muito normal. Disse que até
mesmo um voto contrário aos projetos é atitude comum nos trabalhos legislativos. Discordou da idéia
de que os projetos estejam sendo empurrados goela abaixo, argumentando que cada um é livre para
votar de forma favorável ou contrária, bem como para pedir maior tempo de estudos. Comentou que a
Administração Municipal não tem a intenção de forçar a aprovação de qualquer projeto. Refletiu que
cada vereador é livre em seu voto. Dando prosseguimento, avaliou que a comunidade fez muito bem
em comparecer na presente sessão. Citou que existe um diálogo muito bom entre os atuais legisladores
e que não existe  bate-boca.  No seu entendimento,  é  preciso respeitar  o  adversário para poder  ser
também respeitado.  Falou que esse respeito  tem lhe  causado grande satisfação e  que ser  líder  de
governo nessas condições de entendimento entre vereadores e vereadoras, todos olhando pelo futuro
do Município.  Para finalizar,  afirmou que a Administração Municipal,  vereadores de situação e os
vereadores de oposição querem o progresso de Cruzeiro do Sul  e  da sua população.  A vereadora
LOVANE WEIAND abriu sua fala agradecendo a presença dos alunos da Escola São Miguel e dos
demais, comentando que a participação em sessão do Poder Legislativo é uma oportunidade muito boa
para aquisição de novos conhecimentos. Dando seguimento, reforçou sua indicação para serviços de
melhoria no acesso da propriedade particular da Sra. Anna Balz. Pediu especial atenção ao Secretário
de Estradas e Rodagem, Sr. Volmir Dullius, argumentando que a entrada de veículos está complicada,
em razão dos buracos na estrada. Informou que a referida moradora da Linha Boa Esperança é viúva e
não tem mais condições físicas para sair à pé de casa, carecendo de urgência na solução do problema.
Com relação ao pedido de vistas para o projeto de lei de concessão auxílios à empresa Sport Fibras,
tranquilizou os empresários da família Schossler, afirmando que na próxima sessão possivelmente este
será aprovado.  Falou que os  vereadores  deverão se convencer  que o projeto de concessão de um
terreno e galpão é importante para incentivar a ampliação da empresa e a geração de empregos. Citou
que essa é uma realidade e ressaltou que esse benefício será agora possível em razão do ex-prefeito ter
comprado áreas  de terras  para o distrito  industrial.  A Camarista  frisou que,  caso o atual  Governo
Municipal não dispusesse de áreas adquiridas em outras gestões, seria necessário partir para a compra
de  terras  antes  da  concessão.  Enfatizou  que  nada  foi  tão  ruim na  atuação  do  administrador  que
antecedeu o atual e que não se deixou somente dívidas para serem pagas. Afirmou que muita coisa boa
se deixou para a atual administração e garantiu que tem muitas áreas disponíveis para mais empresas
se instalarem no distrito industrial. Comentou que está faltando boa vontade para atrair mais firmas e
gerar mais postos de trabalho. Por fim, explicou que isso não está acontecendo somente por falta de
vontade dos vereadores, pois o Poder Legislativo está unido e prestando apoio para a Administração
Municipal. O vereador JOSÉ ROQUE GERHARDT teve como assunto inicial sua indicação para a
Prefeitura  implantar  uma  lixeira  nas  proximidades  da  escola,  a  qual  deverá  beneficiar  também a
comunidade local. Sugeriu que a implantação das lixeiras nas localidades da zona rural seja com uma
altura maior, em relação ao solo. Conforme o Edil, a frequência de coleta é quinzenal e, em razão
disso, os rejeitos são espalhados com mais facilidade pelos cães ou pelo vento. Avaliou que é comum a
aglomeração de lixo no entorno das lixeiras, o que poderia ser evitado com compartimentos mais
espaçosos e com altura diferenciada em relação à zona urbana. Após isso, comentou sua indicação para
implantação de um abrigo em ponto de parada de ônibus na RST-453, nas proximidades do antigo
motel e do posto da polícia rodoviária. Citou como referência principal o acesso para a Linha 25 de
Julho, argumentando que os moradores já reivindicam há muito tempo por esta melhoria. Mencionou



que muitos moradores apontam a necessidade de um abrigo, especialmente para os dias de chuva. Em
seguida, reforçou o pedido apresentado pela colega Lovane Weiand, relativo às melhorias no acesso da
residência  da  Sra.  Anna  Balz.  Comentou  que  a  moradora  está  com  dificuldades  de  locomoção,
carecendo de facilitação para entrar e sair da sua propriedade, especialmente quando tiver consultas
médicas na cidade. Sobre o projeto de lei que teve pedido de vistas aprovado, explicou que seu voto foi
favorável em razão do seu receio em conceder áreas de terras e bens públicos para empresas. Contou
que conhece alguns cruzeirenses, os quais fizeram altos investimentos nas suas empresas, mediante
empréstimos em bancos. Mostrou-se preocupado com a possibilidade de que todos os empresários
passem a solicitar apoio da Administração Municipal, sem que seja possível atender a todos. Avaliou
que o atual Prefeito tem feito um bom trabalho e referiu que outra dúvida sobre o projeto é no tocante
ao pavilhão. Disse que o espaço poderia ser possivelmente aproveitado por outros empreendedores do
interior  do Município ou da  região.  Ressaltou que,  caso não apareçam interessados,  certamente  o
projeto será integralmente aprovado já  na próxima sessão da Câmara de Vereadores.  Em seguida,
contou que estará se licenciando nos próximos meses para oportunizar experiência aos colegas de
partido. Falou que também está satisfeito com os trabalhos do Poder Legislativo e que está gostando de
participar das decisões importantes do Município. Destacou que vereadores e vereadoras conseguem
sempre conversar sobre os projetos, mesmo com diferenças de opiniões. Prosseguindo, cumprimentou
todo o público por ter  participado da sessão descentralizada e convidou a todos para prestigiarem
também  os  trabalhos  realizados  na  sede.  Ressaltou  que  todos  os  eleitores  devem  acompanhar  o
desempenho de seus representantes. Refletiu que algumas notícias sobre os políticos envergonham a
todos,  como acontece com as manchetes atuais sobre acontecimentos no Senado Federal,  de onde
deveriam vir bons exemplos. Afirmou que os vereadores cruzeirenses não querem estar nesse grupo de
políticos, devendo o cidadão acompanhar os atos dos candidatos eleitos. Noticiou que o suplente do
PDT,  Sr.  João Pedro  Nonnenmacher,  já  deverá  assumir  a  vaga  na  próxima  sessão  de  julho.  Para
concluir, comentou que estará muito bem representado pelo colega, pois trata-se de uma pessoa com
gabarito e que irá somar no Poder Legislativo Municipal. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
Valdori Batista da Silva encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 8
de julho de 2009, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos). SALÃO DA
SOCIEDADE ESCOLAR DE LINHA 22 DE NOVEMBRO, CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 17 DIAS
DO MÊS DE JUNHO DE 2009.

SÉRGIO LUÍS BACKES VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


